

Communiqué de presse | Agroécologie | 24.06.25

La MCB Agro-Ecological Farm située sur les terrains du Groupe Beau Vallon obtient le label qualité Terres d'Agroécologie

La MCB Agro-Ecological Farm gérée par la MCB Forward Foundation à Riche-en-Eau obtient officiellement le label de qualité agro-écologique délivré par l'Association Terres d'Agroécologie, faisant d'elle la première exploitation agricole à Maurice à être labellisée selon un cahier des charges agro-écologique. Une cérémonie officielle a eu lieu à l'occasion de la remise du certificat à Riche en Eau, ce mardi 24 juin.

Ce projet, fruit d'une coopération exemplaire s'est implanté sur des terrains mis à disposition par le Groupe Beau Vallon. La ferme, développée et est gérée depuis 2023 par la MCB Forward Foundation, dans le cadre de sa politique dédiée à la mise en œuvre d'initiatives sociales et environnementales à fort impact, est un engagement visant à atteindre les communautés vulnérables, à promouvoir l'inclusion et à expérimenter des modèles durables reproductibles à l'échelle de la société. Dès le départ, l'Association Terres d'Agroécologie s'est engagée comme partenaire technique, accompagnant la ferme sur le terrain en matière de formation, de planification, de suivi et de labellisation.

Les premiers échanges à propos de la ferme ont eu lieu en 2022, puis se sont concrétisés en 2023 par une première visite pédagogique organisée dans le cadre des formations de l'Académie Terres d'Agroécologie. En décembre 2024, un premier audit est mené par Terres d'Agroécologie afin d'établir un diagnostic complet de la ferme. L'objectif était d'identifier les points forts et les axes d'amélioration, et de construire ensemble une trajectoire vers la labellisation. L'équipe qui gère la ferme s'est immédiatement mise au travail pour répondre aux différentes exigences de la grille d'audit de Terres d'Agroécologie. Entre autres, elle a formalisé le suivi des cultures, élaboré des fiches de gestion du compost, renforcé l'organisation de son équipe et amélioré la planification technique.

Les responsables de la ferme, se sont pleinement investis dans le processus. Ils ont aussi participé à l'ensemble des modules de formation de l'Académie de Terres d'Agroécologie. Le label a été attribué à l'issue d'un audit final en avril 2025, après validation de l'ensemble des critères. Ce projet reflète l'engagement continu de la MCB envers le développement communautaire et durable à Maurice, démontrant ainsi la manière dont les entreprises peuvent jouer un rôle significatif dans la promotion de pratiques agricoles respectueuses de l'environnement, tout en renforçant la sécurité alimentaire et en stimulant l'autonomisation des communautés locales. En plus d'être un lieu de production agricole, la MCB Agro-Ecological Farm sert également de centre de formation pour les ONGs soutenues par la MCB Forward Foundation, enseignant les pratiques agricoles écologiques et biologiques, représentant ainsi, un investissement significatif de Rs 7 millions. Cette ferme, gérée par 14 employés de la fondation sous la supervision d'un *Farm Manager* se concentre sur la production vivrière et fruitière, et abrite 27 espèces végétales, dont cinq espèces fruitières ainsi qu'une gamme diversifiée d'aromates et de légumes saisonniers.

« L'agroécologie ne se limite pas à l'usage de compost ou à l'abandon des intrants chimiques. C'est une vision systémique qui relie les enjeux alimentaires, climatiques, sociaux et économiques. C'est pourquoi la démarche entreprise à MCB Agro-Ecological Farm par la MCB Forward Foundation et le Groupe Beau Vallon, avec l'assistance technique de Terres d'Agroécologie, est remarquable : elle prouve que lorsque les acteurs se mobilisent ensemble, entreprises, fondations, associations, agriculteurs, une transition cohérente et durable est possible. Aujourd'hui, la ferme labellisée est un véritable laboratoire vivant de l'agriculture de demain. Grâce à l'encadrement rigoureux de la MCB Forward Foundation et à l'accompagnement de Terres d'Agroécologie, MCB Agro-Ecological Farm est en passe de devenir une référence régionale », explique Bruno Dubarry, président de Terres d'Agroécologie.

Ce label, au-delà de la reconnaissance des pratiques de qualité sur une ferme, symbolise l'émergence d'un modèle collectif, local et reproductible. Ce projet illustre les bénéfices concrets de l'agro-écologie à Maurice. Aujourd'hui, la MCB Agro-Ecological Farm est aussi devenue un site de démonstration. Elle a accueilli en 2025 le tout premier stage pratique organisé dans le cadre d'une formation longue dispensée par l'Académie Terres d'Agroécologie, permettant aux participants de contribuer à l'activité d'une ferme communautaire engagée, appliquant les principes de l'agro-écologie.

Cette première labellisation marque le début d'une dynamique ambitieuse. D'autres producteurs sont déjà en phase de labellisation. Terres d'Agroécologie entend renforcer son rôle d'accompagnement, avec l'objectif de construire un véritable réseau de fermes engagées dans la transition, sur l'ensemble du territoire mauricien.

Cette labellisation est une étape majeure pour la MCB Forward Foundation et représente un symbole fort de notre engagement envers un développement durable, ancré dans les réalités locales. Elle illustre concrètement notre volonté de placer l'humain et l'environnement au cœur de nos actions. Grâce à une collaboration exemplaire avec Terres d'Agroécologie et le Groupe Beau Vallon, nous avons démontré qu'un modèle agricole plus résilient, plus juste et plus respectueux de la nature est non seulement possible, mais reproductible. La MCB Agro-Ecological Farm est bien plus qu'un lieu de production : c'est un espace d'apprentissage, d'inclusion et de transformation, Juliette Francois-Assonne, CSR Administrator de la MCB Forward Foundation

Le Groupe Beau Vallon s'est engagé dès le début du projet en mettant à disposition des terres à Riche-en-Eau, permettant ainsi l'émergence de cette ferme. Ce partenariat fondateur témoigne de la volonté du groupe de valoriser un foncier au service d'une agriculture durable, inclusive et tournée vers l'avenir. *« Offrir le meilleur du Sud-Est est au cœur de la vision du Groupe Beau Vallon, et mettre des terres agricoles à disposition de la MCB Forward Foundation s'est imposé naturellement pour nous. Ce projet apporte une réponse concrète aux défis actuels : sécurité alimentaire, santé publique, inclusion sociale. Le label qualité Terres d'Agroécologie vient saluer un modèle ambitieux et innovant, construit collectivement et avec engagement. Nous sommes heureux de poursuivre notre accompagnement des communautés locales de Saint-Hilaire et Saint-Hubert aux côtés de la MCB Forward Foundation »,* explique Thierry Merven, CEO du Groupe Beau Vallon